

Valencia, ciudad descuidada...

Todos responsables

Ante el desdén con que son tratados y el abandono en que los dejan los prohombres políticos y sus adláteres, los elementos que constituyen lo que se llama las fuerzas vivas del país, se anulan en su mayor parte por propia voluntad, cediendo a los impulsos del desengaño, o más bien, de la natural pereza, que los impulsa a la quietud, cercana de la indiferencia.

Otros, más activos, se organizan y congregan, pero su acción es egoísta y por tanto, contraproducente. Algun cuerpo oficial gestionó y obtuvo para sus componentes ventajas y distinciones especiales; contagiados por el éxito de aquéllos, se constituyeron nuevos núcleos en los diferentes departamentos oficiales; que iban aumentando sus exigencias, y cundiendo el ejemplo se extendió el sistema a las diversas profesiones particulares, hasta llegar a la situación actual, lanzada en un círculo vicioso que nadie trata de romper. Porque buscando cada una de esas numerosas entidades la mayor prosperidad y bienestar para sus asociados, imponiendo en sus reglamentos el ingreso obligatorio que haga imposible la competencia, así como el mínimo de esfuerzo y el máximo de ingreso, resultan factores eficaces del encajecimiento de la vida. Y como la subida alcanza a los mismos que así la impulsan, resulta en definitiva un estado de cosas para todos perjudicial, con precios inabordable y un contingente de trabajo inferior al normalmente necesario. Así se explica el descontento general y los temores, muy fundados, que los timoratos abrigan.

El remedio inmediato sería un movimiento inverso en la acción de las agrupaciones profesionales; en vez de elevar sus remuneraciones, buscar en la economía y en el trabajo medios de reducir los precios, condicionando esta actitud a que hiciese lo propio las demás asociaciones sin congruencia, orientación que hallaría sin duda alguna cooperación inmediata de la masa social ahora expectante.

Mas esas agrupaciones están ahora en el período entusiasta, celebrando los éxitos que creen han conseguido con su actuación, y no es de esperar que rectifiquen mientras no vea prácticamente que el egoísmo es mal consejero y cuando se sigue por sistema conduce a inevitable ruina.

Conducta incomprensible la de esos elementos, que cuentan en su seno numerosas personas de gran inteligencia y merecidos prestigios, y sin embargo se colocan en la actitud del avestruz, que esconde su cabeza resignado a sufrir, en vez de un gesto arrogante que se imponga y exija, poniendo un dique a los abusos del desgobernado reinante.

Se podrá oponer a estas excitaciones, modestas y quizás pretenciosas, la dificultad de crear un organismo nacional; pero precisamente en estos momentos se dedican a tan noble tarea los fundadores del Partido Social Popular, que merecen el aplauso y la adhesión de todos los valencianos.

Por otra parte, para llegar al conocimiento de la necesidad de sacudir la inercia influyendo con eficacia en la administración del país, es necesario remontarse a las alturas; basta considerar lo que ocurre en la localidad, teniendo en cuenta que es la imagen del estado general de la nación.

Dentro de poco, el amor a nuestra Madre y Reina y el deseo de premiar los festejos que se preparan para la coronación de la Virgen de Desamparados atraerán a la ciudad considerable número de forasteros.

Seguramente admirarán la esplendidez y solemnidad de las fiestas religiosas, las adorables reliquias, los templos monumentales, los soberbios edificios y los tesoros encerrados en los museos, y quedarán asombrados ante el arte inimitable del genio valenciano desplegado en el adorno de la fuente de la plaza llamada de la Virgen.

Pero al visitar la ciudad, el forastero ha de darse cuenta de las graves deficiencias de la administración municipal, que sonrojando a los buenos valencianos. Las calles todas, llenas de basura y alineados en las aceras, los sucios receptáculos; descompuerto el pavimento; desaparecidas las tapas de los registros de aguas, con grave peligro para el transeúnte; obstruido el paso por industriales y vecinos que consideran la vía pública como ampliación de sus locales, haciéndola servir de taller, de tendero y de tertulia; hedor insufragible de las alcantarillas estancadas, y el aspecto de casas donde se amontonan las familias, formando en suma una invitación a los ataques de mortales epidemias.

No verá ni una flor en los paseos de este celebrado vergel, salvo el reciente parque de los Viveros, y sonreirá irónicamente al paso de las cubas prehistóricas que sirven para regar la hermosa Alameda.

Todo ello podría hallar un principio de disculpa si se tratara de un pueblo de escasos recursos, cuyo Municipio estuviera cobijado por la escasez de sus ingresos; pero en ningún modo en una ciudad de vida activa y movimiento creciente, en donde los arbitrios se pagan con puntualidad y las entradas se cifran por cantidades considerables.

Pero el Concejo resulta fiel trasunto de la administración de todo el país; en el orden del día de sus sesiones semanales domina la nota de nombramientos, ascensos y premios al personal; algún zarzapero de la hiena antirreligiosa, y protección apenas encubierta a los amigos y correligionarios; la higiene, la policía, la buena administración, apenas se mencionan, y de ahí las deficiencias y el desgoberno.

No se olvide que el abandono de los deberes de ciudadanía significa complicidad con los que de esa acción desdénosa se aprovechan para conquistar el mando, y que lo mismo que en su provecho personal laboran como los que abusan de su organización colectiva y quizás en grado máximo aquellos que niegan al país el concurso de su valer y de su inteligencia, responsables son de los males de la Patria y debieran exclamar reconociendo sus faltas: «Todos en él pusimos nuestras manos».

Faustino Odrizola.

Eclesiásticas

Ilustres huéspedes

Desde anteanoche se encuentran en Valencia, hospedándose, respectivamente, en Palacio Arzobispal y en el próximo pueblo de Burjassot, los reverendísimos Prelados de Urgel y de Vich, señores doctor don Justino Guitarch y Viladerbó y doctor don Francisco Muñoz Izquierdo, nuestro paisano.

Los dos señores Obispos fueron ayer comensales de nuestro eminente señor Cardenal Arzobispo, y el Prelado de Urgel recorrió nuestra ciudad, haciendo varias visitas acompañados de su familiar y del señor Vilaplana, Mayordomo de nuestro Cardenal Arzobispo.

Reciban ambos Prelados nuestra respetuosa y cordial salutación de bienvenida.

Oposiciones a una Canonja

Como ayer dijimos, hoy comenzarán los ejercicios en lengua española, actuando de diez a once el doctor don Bernardo Gil, Canónigo de Gandia, y de once a doce, el doctor don José Sanfeliu, Párroco de Museros.

Hoy tomarán punto, para actuar mañana, los doctores don Félix Yuste y don Hernán Cortés.

D. O. M.
Rogad a Dios en caridad por el alma de
EL REVERENDO SEÑOR
D. Salvador Blasco Marco
Presbítero
Que falleció ayer, a la una de la mañana, en Benifayó
A LOS 46 AÑOS DE EDAD
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
R. I. P. A.

El reverendo Cura y Clero de la parroquia, el presidente inspector, el presidente y Consejo de la Caja de Crédito de Benifayó, sus afilidos hermanos don Ramón Blasco Marco, hermana política doña Concepción Ferrer Martínez, sus sobrinos Concepción, Felipe, Salvadora, Ramón, Amparito, Isidoro e Isabel, al comunicar a sus demás parientes y amigos, especialmente a los condiscípulos del finado, tan sensible pérdida, ruegan le tengan presente en sus oraciones.

El Excmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Valencia ha concedido las indulgencias en la forma acostumbrada.

DESDE MADRID

LA SEMANA TEATRAL

El buen camino.—«Mis tíos no están de acuerdo».—Un gran suceso teatral.—«Boris Godounov».—El autor de «Boris».—Cultura artística.—Se impone el Teatro Nacional

Ya, ya se buscan los caminos de la comedia festiva del siglo pasado. En el teatro Imperial se ha estrenado esta semana un juguete cómico en tres actos, que se ajusta al patrón de las «viejas» comedias de Vital Aza.

Y, ¡claro!, el público, encantado, ha aplaudido con entusiasmo y ha suspirado con desahogo como quien se ve libre de un peso abrumador... ¡el peso de los retrógrados! La comedia estrenada con éxito en el Imperial se titula «Mis tíos no están de acuerdo», y es original de Valentín Benedicto y Manuel Mecaño, dos autores que ya han saboreado antes de ahora las mieles del éxito.

Allá va, con toda sinceridad, nuestra enhorabuena por esta nueva producción, porque la comedia es sana y limpia, tiene gracia fina, está compuesta con verdadera habilidad de comediógrafo, los tipos están dibujados con maestría y el diálogo es fluido y chispeante.

Con que, ¡adelante!, y ¡a no abandonar el camino emprendido! Y ahora vamos a ocuparnos del suceso, no ya de la semana ni del mes, sino de la temporada, del estreno en Madrid de una obra nueva de extraordinaria importancia: la formidable ópera de Monssorgsky, «Boris Godounov».

Verdadera expectación ha despertado en el público madrileño—cada vez más entusiasta de la buena música—la obra maestra del genial compositor ruso, y el estreno se ha esperado con ansiedad.

«Boris Godounov» se estrenó en Rusia en Enero de 1874, y no ha podido llegar al teatro Real de Madrid hasta Enero de 1923... ¡49 años! ¡Ya ha tardado en el camino!

Pero, en fin, ello es que ha llegado, con regocijo y entusiasmo de los amantes de la música de por acá.

«Boris Godounov» es algo nuevo, maravilloso y genial, por su asunto y por su partitura. El libro está tomado del poema de Ponchlein y tiene momentos en que revela toda la grandeza de Shakespeare. Es una página de la historia rusa; un episodio de la lucha entre el zarismo y el pueblo, después de la muerte de Iván el Terrible.

El protagonista es el pueblo, y en esto está el portentoso acuerdo de Monssorgsky; en su música, el alma de la plebe rusa, tan digna de compasión, tan pueril y mística, tan caprichosa y fanática, late con trágica emoción.

Monssorgsky expresó fielmente sus propios dolores. El genial músico fue combatido por la desgracia toda su vida. Muy joven se vio abandonado, pobre, sin familia, teniendo que trabajar en humildísimos oficios para comer...; a los quince años ya soñaba con escribir

Hotel Meuble Desde 5 ptes. lujosas habitaciones para dormir.—Baño.—Servicio permanente. Pi y Margall, 5, y Mosén Femares, 2

La semana deportiva en Madrid

BALOMPIE

Una vez más hemos sufrido una desilusión cuando presenciamos los tan anunciados encuentros entre nuestro Real Madrid y el equipo primer F. C. Nuremberg, campeón de Alemania.

En el primer partido vencieron netamente los madrileños por tres tantos a cero, que muy bien pudieron convertirse en cinco o seis.

Los teutones desarrollaron un juego lento en demasía, que nunca llegaría a convencer a temperamentos meridionales.

Bernabeu fué el autor de los tres goals, logrando dos de ellos en otros tantos remates de cabeza, y el otro, en una melec ante la mesa de Stuhlfant, quien tuvo una mala tarde.

Escobal-Quesada devolvieron a placer, siendo con Mengotti y Mejias, los puntales del once madrileño.

El segundo partido revistió mayor brillantez, jugando ambos onces con mayor entusiasmo.

A los cinco minutos de comenzado el partido consiguieron los alemanes el primer tanto, de penalty.

A los veinte minutos lograron un nuevo tanto de modo irrefragable, después de una brillante combinación en pases por bajo.

En esta mitad sufrió Mejias un pequeño accidente, que no le impidió continuar actuando.

Y sin más variación terminó el primer tiempo.

En la segunda mitad atacó más el Real Madrid, dando ocasión a frecuentes intervenciones de Stuhlfant, que estuvo más acertado que en su primera presentación, pero en quien encontramos el defecto (a pesar de los excesivos elogios que le han prodigado por Cataluña) de no calcular bien sus salidas, lo cual le ocasionó el primer día dos tantos, culpa suya exclusivamente, y pudo costarle ayer otros dos, en ocasión en que se encontraba bastante adelantado.

Un nuevo tanto logró Boss en esta parte, producto de un estúpido alarde individual, en el que se deslizó a toda velocidad entre los defensas madrileños, lanzando un tiro imparables al llegar a tres metros de la meta.

A continuación se encorajaron los madrileños, no marcando un tanto por verdadera casualidad, ya que el balonzazo que lanzó De Miguel rebotó en el poste.

Terminó el partido sin más variación, con la merceda victoria del Nuremberg.

En estos encuentros internacionales siempre vemos que lamentar la actuación de los árbitros, que llevados de su predilección, siempre se inclinan por el equipo cortésano.

Los alemanes alinearon ambos días a: Stuhlfant; Bark, Kugler; Crunerwald, Dupp, Riegel (cap); Strobel, Wiedner, Boss, Trag, Sutor.

Sobresalió el ala izquierda, formada por Trag y Sutor, de la que fué digno complemento el medio izquierdo Riegel, que posee un gran juego de cabeza. Bien el interior derecha, así como el centro medio, en los dos partidos, y excelente el trío defensivo el segundo día.

De los madrileños jugaron el primer partido: Mengotti (junior); Escobal, Quesada; Peláez, Mengotti, Mejias; Muñoz, Bernabeu, Monjardín, Pérez, Del Campo.

A pesar de su victoria, no sabemos su clásico juego, con excepción del ya reseñado correspondiente a las defensas. Esto aparte, Bernabeu merece especial mención, ya que alcanzó los tres tantos.

A Monjardín no le juzgamos, dado que se presentó con un pie lesionado, por cuyo motivo no jugó el segundo encuentro; si no, ¡otro hubiera sido el resultado!

En el segundo partido figuraron Martínez, Manzanedo, De Miguel y Posada, en sustitución de Mengotti (junior), Escobal, Bernabeu y Monjardín.

Los mejores en todo instante fueron Quesada y Mengotti, que junto a su coraje hicieron gala de una gran concepción del juego.

Después del encuentro

«Galicia»-«Portugal»

Es tal la sensación causada por la victoria del equipo regional gallego en Lisboa, que en la capital lisboense ha causado gran contradicción, ya que consideraban este encuentro fácilmente ganable para el equipo nacional portugués.

Entre otros comentarios más o menos apasionados, leemos en «C Seculo» la explicación dada por Víctor Gonsalves, capitán del equipo derrotado, que dice estriba la victoria galaica en la superioridad física de los jugadores vigueses.

A continuación dice: «...éstos me impresionaron por su juego, principalmente el trio de interiores, Ramón González-Chiarroni-Polo, que son, sin duda, los mejores de España. Los demás, muy bien combinados y muy fuertes...»

José García Echániz, Player.

MARRUECOS

(POR TELEGRAMA)

Regalo de insignias

Melilla.—El comandante señor Franco marchará en el primer vapor a la península para incorporarse al regimiento del Príncipe.

La oficialidad de distintos cuerpos le ha regalado las insignias de la Medalla Militar, orlada de brillantes.

Se le prepara una cariñosa despedida.

También la oficialidad ha regalado las insignias al teniente coronel señor Núñez del Prado.

Los jefes y oficiales de Caballería le obsequiarán con un banquete por ser el primer jefe de dicha arma a quien se otorgan las insignias.

La oficialidad del regimiento de Toledo ha obsequiado con un banquete al comandante don Adolfo Arias, con motivo de habersele concedido la Medalla Militar.

El teniente coronel señor Pintado le hizo entrega de las insignias y de un artístico pergamino, en el que aparece pintada la posición de Sidi-Abd-Hasch, donde un grupo de merodeadores la tiroteó, haciendo una brillante defensa el mencionado comandante.

El temporal

Melilla.—Las últimas lluvias han encharcado el aerodromo de Nador, impidiendo la elevación de aparatos.

Por Santo Tomás de Aquino

Hamamiento oportuno

No se trata de defenderlo... que bien poco le puede importar de cuanto respecto a él pueda antojársese a un ministro temporero. Cuando éste caiga de la poltrona ministerial, quedará muy alto el inmortal Angel de las Escuelas.

Y basta de Salvatella, de quien debemos siempre guardar el recuerdo de todos los fieles devotos de tan gran Santo.

Y a éstos se dirigen principalmente estas líneas:

Este año se cumple el sexto centenario de la canonización de Santo Tomás de Aquino. La conmemoración sexcentenaria de aquella eterna apoteosis que nunca podrán eclipsar las sectas, debe dar feliz ocasión a un homenaje solemnísimo, mundial y contundente.

Santo Tomás de Aquino está oficialmente proclamado por la Iglesia universal Patrono de todos los estudios católicos.

El Clero secular, amamantado en su amor y doctrina desde el Seminario; las Ordenes Religiosas todas sin distinción; cuantos hombres de letras brillaron de pura ortodoxia, y aquellos millares de alumnos que hace un año aplaudían la erección del día del Santo en la Fiesta del Estudiante, tienen la palabra para el próximo 7 de Marzo.

TOS, CATARROS CRONICOS

Asma, Gripe, Bronquitis: Su curación segura y alivio inmediato, con el PECTORAL LORAS. Gran balsámico y antiséptico de las vías respiratorias. Facilita la expectoración incrementa el apetito; sabor agradable. En un solo frasco se nota una franca mejoría. Se vende en la FARMACIA DE LA MORERA y demás principales de España.

D. O. M.

El diario de Misas que se celebrará mañana día 19 en la parroquial iglesia de San Juan y San Vicente, y todas las que se dirán el mismo día 19 en la iglesia parroquial de San Nicolás, serán en sufragio del alma de

Doña Teresa Espinosa Orozco de Villalba

Que falleció en Granada, en 18 de Enero 1921

R. I. P.

Su viudo e hijos, agradecerán a la demás familia y amigos la tengan presente en sus oraciones.

A. M. D. G.

D. O. M.

Los diarios de Misas que se celebrarán mañana, día 19, en la parroquial iglesia de San Esteban, con los ejercicios de San José y San Francisco, e iglesias de la Preciosísima Sangre, San Vicente Ferrer (Padres Dominicos), San Lorenzo (Padres Franciscanos), San Antonio Abad (Padres Salesianos), Hermandades de los Pobres, asilo de Obreras (calle Viana), y el siguiente día 20 en la capilla de la Santísima Trinidad, de la Catedral, a las once, como también las que el 19 de todos los meses se celebrarán en la iglesia del convento de Santa Tecla, a las seis y media; en la de los Padres Capuchinos (Cirilo Amorós), a las diez, y en la parroquial iglesia de San Andrés (capilla de la Comunión), a las once y media, serán en sufragio del alma de

D. Leopoldo Perales Figuerola

Que falleció el 19 de Enero de 1920

Confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Su viuda suplica y agra decerá a la familia y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

Varios señores Prelados se dignaron conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

D. O. M.

Todas las Misas que se celebrarán hoy en la parroquial iglesia de San Nicolás y las del día 30 del actual en la Real Capilla de la Virgen de la Seo (vulga del Milagro), serán en sufragio del alma de

EL SEÑOR

Don Francisco Campoy Méndez

En cumplimiento del tercer año de su fallecimiento

R. I. P.

Sus hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos se dignen asistir a alguno de dichos actos religiosos, de lo que quedarán agradecidos.

Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Por esos mundos

Del comunismo a Romanos pasando por la "Gaceta"

Os acordáis, queridos lectores, de aquel bravo campeón que Rodrigo Soriano trajo a Valencia para que dirigiera su periódico y que se llama Mariano García Cortés?

Haced memoria: un hombre recondite, con expresión de burgués feliz, que con la pluma en la mano se comía crudos a los blasquistas, y a los curas, por supuesto; predicaba en mítines en defensa de la honradez política y de la otra, y sobre todo, ante los jóvenes del partido, les recomendaba que fueran consecuentes.

Pues bien; el «consecuente» republicano radical pasó al socialismo; redactó «El Socialista»; y cuando interrumpió el sindicalismo, se hizo único; avanzó hasta el comunismo; pero como del «Hambre en la India» no quiso pasar al «hambre en Rusia», descendió en su progresiva marcha y quedó sentado sobre el burro del romanismo, y el burro del romanismo le acaba de nombrar teniente alcalde de «real orden» de la villa del Oso y del madroño.

Sed «consecuentes», compañeros... Si va bien en el machito, se detendrá unos días en el 0'25 del partido liberal; que de lo contrario gritará Maura, si La Cierva, más, y acabará en el integrista.

Por supuesto, de «consecuencia» en «consecuencia».

Ateneo Científico

El curso del presente año en el Ateneo promete ser muy animado. He aquí la lista de las conferencias que van a darse y el nombre de los conferenciantes:

Doña María Carbonell, «Valores educativos».

Don Luis Jordana, «La responsabilidad y el régimen parlamentario».

Don Pío Zabala, «El iberismo».

Don José Deleito, «La tristeza en la novela realista contemporánea».

Don Elías Olmos, «La moral humana debe fundarse en leyes superiores al hombre».

Don Vicente Calvo Acacio, «Historia de la literatura valenciana» (curso).

Don José María Zumalacárregui, «Reforma del bachillerato en España».

Don Jesús Marín, «El origen endocrino de la belleza».

Doña Natividad Domínguez, «Escultismo».

Don José María Burguera, «Los Borgias y su influencia en el arte valenciano».

Don Luis Bartual, «Visita a las Universidades alemanas y americanas».

Don José Puig Boronat, «Mis viajes. Recuerdos de un anciano. 1863-1923».

Don Vicente Losada, «El ideal y la realidad en la educación».

Don Manuel González Martí, «El estado barroco en la cerámica valenciana».

Don Santiago Valentí Camp, «Sentido y virtudes de la democracia».

Don Jesús Bartrina, «Los enemigos del sueño».

Don Carlos Riba, «El Tratado de Versalles».

Don Augusto Villalonga, «Las nuevas orientaciones del Derecho público».

Don José Sanchis Banús, «Las aplicaciones médicas del psicoanálisis de Freud».

Don Vicente Alfaro, «Nuestra ciudad y nuestra juventud».

Don Pedro Gómez Martí, «Estudio sobre el público de las conferencias».

Don Tomás Jiménez Valdivieso, «La injusticia de la renta».

Asociación de la Prensa Valenciana

Se convoca a junta general ordinaria, por segunda convocatoria, para el sábado próximo día 20, a las seis de la tarde, en el local social, Barcas, 17.

Asociación de Empleados y Obreros Municipales

Esta Asociación celebrará junta general ordinaria, a las cinco y media de la tarde del día de hoy, en el local del Sindicato Gremial (palacio del Conde Parent), recomendándose a todos los asociados la puntual asistencia.

Valencia 17 Enero de 1923.—La Directiva.

HERNIADOS

Léase anuncio en la cuarta página.

Real Cofradía de Nuestra Señora de los Inocentes

Mártires y Desamparados

Esta antigua y real Cofradía celebrará la junta general prevenida por las constituciones, el domingo próximo 21 del corriente, a las once horas de la mañana, en la ermita de su propiedad titulada del Capitulo y sita en el Hospital provincial.

En consideración a la próxima coronación pontificia de la excelsa Señora, la Junta de gobierno espera de todos los cofrades de ambos sexos, que haciendo uso del derecho que tienen, se dignen asistir a dicha junta, la cual será precedida con la celebración de una Misa rezada.

Valencia 18 Enero 1923.—El notario-síndico, Miguel de Castells.

AHORRO

Se hará usted comprando la BATERIA DE COCINA DE PORCELANA Y ALUMINIO en la

Ferretería económica de la calle de Encolom, 5 (Mercado Central)

Pruebe y se convencerá.

Muebles a precios de fábrica

Despachos, dormitorios, comedores y sillones de gran confort.

CASA CAÑIZARES

Correjería, 32.—Teléfono 1.298

REMITIDO

¿Quién tiene la exclusividad de la película "Roger la Honte"?

Nuevamente, y a ruegos de don Angel Pérez del Vall, publicamos el adjunto:

«Señor director del DIARIO DE VALENCIA.

Muy señor mío y de mi mayor consideración: La destemplada respuesta que desde ese importante diario ha dado a mi extrañeza la empresa del cine Moderno por el indebidamente anuncio de la película «ROGER LA HONTE» aleja de mi ánimo la posibilidad de toda gestión conciliadora. Si los derechos exclusivos en su totalidad de la mencionada película me corresponden, soy yo y no la empresa del cine Moderno el primer y mejor informado.

En cuanto a mí, leída la citada carta trasladaré la reclamación a los tribunales de justicia, y ellos serán los que fallen en este asunto, en que no será difícil probar que la razón está de mi parte.

Prometo no molestar a usted con cartas por este motivo, en el que ya he dicho la última palabra, y le reitero la expresión de mi agradecimiento, repitiéndome afmo. s. s.—Angel Pérez del Vall.»

D. O. M.

La Comunidad de Religiosos del convento de San Gregorio ofreció mañana 19, a las seis y tres cuartos, solemne Misa cantada de «Requiem», en sufragio del que fué su Capellán.

El Rdo. Sr. Doctor

D. Joaquín Burguera y Oltra

Fallecido el 27 de Diciembre último

Y el día 27 del actual, a la misma hora, una Misa rezada y Rosario a la misma intención

Ruega la asistencia a dichos actos.

R. I. P.

CINE Moderno

Salón de moda

HOY, último día de todo este grandioso programa:

El bonito asunto de dibujos.

ULTIMA INVENCIÓN DE VENTOLERA

La aventura de Sherlock Holmes, en dos partes.

Las hayas rojas

La preciosa comedia en cuatro partes, del «Programa Ajuría».

Felices, aunque casados

Creación de la monísima artista

Enid Bennet

La cómica en dos partes.

Camino derecho

Gran éxito del «Programa Gaumont».

Precios de costumbre.

Mañana: MIA MAY.

Pronto, el mayor suceso:

Roger la Honte o el mártir del honor

Catarros-Tuberculosis

Curación rápida y segura con el ANTICATARRAL GARCIA

Suárez. Antiséptico energético de las vías respiratorias y reconstituyente eficaz, no contiene calmantes.

Venta farmacias y Madrid, C. Recoletos, 2. - Laboratorio

Olivos a la venta

Los hay de diferentes variedades en los planteles que posee Francisco Cortés Francés, en los extramuros de Cuarte, entre la estación del ferrocarril de Aragón y el huerto de San José de la Montaña. Para más detalles, dirigirse al mismo, calle de Náquera, 4, esquina a la de Zapateros.

Horas de despacho: de 9 a 13.

Almorranas

Curación en muy pocos días con la POMADA ANTIHEMORROIDAL VALENTIN PALACIOS. Cesa el dolor a la primera o segunda aplicación.

Venta: Valentín Palacios, Bajada San Francisco, 32, Valencia



HIPOFOSFITOS SALUD

Para reconstituir a los niños débiles

no se les debe dar substancias aceitosas que toman a la fuerza y con repugnancia.

Es preferible darles este agradable Jarabe que lo toman con placer y cuyos efectos son rapidísimos para curar la inapetencia, la debilidad y la anemia.

La clase médica recomienda como el reconstituyente más energético, más científico y más racional el Jarabe de

Diario religioso SANTORAL

De hoy. — La Catedral de San Pedro, en Roma. Santas Prisca y Librada, vírgenes.

El oficio y la Misa son de la Catedral de San Pedro, con rito doble mayor, color blanco y conmemoración de San Pablo Apóstol y Santa Prisca.

De mañana.—Santos Mario y compañeros, mártires; Canuto, rey; Ponciano y Germana, mártires, y Enrique, Obispo.

El oficio es de Santos Mario y compañeros, con rito simple, color encarnado y conmemoración de San Canuto, y la Misa es de la dominica precedente (segunda después de la Epifanía), con color verde y conmemoración de los Santos Mario y Canuto.

No se pueden celebrar Misas rezadas votivas y de «Requiem»; pero pueden ser indistintamente de la dominica o de los Santos Mario y compañeros, mártires.

CULTOS

Cuarenta Horas.—Continúan en la iglesia de San Antonio Abad (calle de Sagunto).

Se descubre a las siete y media y reserva a las cinco y media de la tarde.

Extraordinarias. Principian en la iglesia y parroquial de San Andrés, en sufragio de doña Rosa Galindo Grañá, de Perales.

Se descubre a las siete y media y reserva a las cinco y media.

Adoración Nocturna.—Turno de San Ignacio de Loyola, a intención de don Antonio Lamo de Espinosa Gortá de María.—Nuestra Señora de la Esperanza, en San Martín.

A Jesús Sacramentado.—Novena de reparación y desagravio. Continúa en el convento de Reparadoras, con Misa de exposición a las siete; otra a las once, y solemne ejercicio a las cinco de la tarde, en que predicará el reverendo Padre Juan Bautista Oliver, S. J.

Jueves eucarísticos. En la parroquial de San Juan y San Vicente, a las cinco de la tarde, Hora santa, con sermón por el doctor don Félix Tomás Vivó.

En la parroquial de los Santos Juanes, a las seis y media de la tarde, Hora santa, con plática por el Beneficiado doctor don Vicente R. Sella.

En la parroquial del Salvador y Santa Mónica, a las seis y a las siete, Misa de Comunión, y por la tarde, a las cinco, Hora santa con exposición y sermón.

En la parroquial del Pilar y San Lorenzo, a las cinco de la tarde, Hora santa, dirigida por el Coadjutor don José Francisco Lucas.

En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las cuatro de la tarde, Hora santa, con sermón por don Vicente Soto, Capellán del asilo de Romero.

En el real colegio de Corpus Christi, a las nueve, Misa solemne con exposición, y por la tarde, a las tres, vísperas, completas con música y reserva solemne.

Al Corazón de María.—Mes. Continúa en la iglesia de la Compañía, a las seis y a las siete y media de la mañana, con Misa de Comunión.

A la Virgen del Milagro.—En la iglesia de San Vicente Ferrer (Dominicos), mañana, como Mañana, habrá Misa de Comunión a las ocho, con ejercicio y canto de motetes, por la Cofradía de la Virgen del Milagro.

A San Sebastián, mártir.—Novena. Continúa, a las siete y media, en la parroquial iglesia de San Miguel y San Sebastián, con Misa y ejercicio.

A San Antonio Abad.—Triduo. Continúa en la parroquial de San Martín, a las cinco de la tarde, y predicará el doctor don Félix Tomás Vivó, Beneficiado de la parroquia de Santo Tomás.

A San Francisco de Paula.—Trece viernes.

En la parroquial de los Santos Juanes, a las ocho, Misa de Comunión y ejercicio del cuarto viernes.

En la parroquial de San Esteban, a las ocho, Misa de Comunión y ejercicio del cuarto viernes.

En la parroquial de San Miguel y San Sebastián, ejercicio del cuarto viernes, con Misa de Comunión a las ocho y ejercicio solemne, con exposición del Santísimo Sacramento y sermón, a las cuatro de la tarde.

En la colegiata de San Bartolomé, a las ocho, Misa de Comunión y ejercicio del tercer viernes.

En la parroquial del Salvador y Santa Mónica, a las siete y media ejercicio del tercer viernes, con Misa de Comunión, oraciones y motetes.

Obra de las Tres Marías.—En la parroquial de San Juan y San Vicente, mañana, a las ocho y media, Misa de Comunión, y a las cuatro y media de la tarde, ejercicio de retiro, con exposición menor, plática y meditación.

GUERRA

Nueva protesta

El ministro de la Guerra ha manifestado que le es forzoso volver a protestar de ciertas informaciones, que indican no existen buenas relaciones entre el alto personal del Ministerio y el ministro, llegando a decirse que se haría una combinación para reformar el personal existente.

Ello no es cierto, y anoche mismo estuve trabajando con los generales Barrera y Aizpuru, reinando la mayor cordesía y afabilidad entre nosotros, quedando patente la armonía que existe.

El día en Palacio

Despacho y audiencias

Con don Alfonso despacharon el presidente, el ministro de la Guerra y el de Marina.

Este dijo que no tenía la menor noticia de su nombramiento de alto comisario, pues nadie le había dicho nada.

A don Alfonso cumplimentaron el castán general de Madrid señor Orozco, el general Weyler, los duques de Tetuán y de la Victoria, generales Polanco y Creixach y varios jefes y oficiales.

Firma del día

Don Alfonso ha firmado los siguientes decretos:

GUERRA

Suprimiendo el cargo de capitán general en jefe de la campaña de África y dictando la nueva organización del mando.

Disponiendo que el general don Sixto Calle pase a la segunda reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

Idem ídem don Paulo Jiménez.

Idem que el general de brigada don Enrique Gutiérrez Calderón pase a la primera reserva, cesando en la secretaría de la Dirección de Carabineros.

Nombrando para sustituir a don José Cussidó.

Promoviendo a brigadier al coronel de Carabineros don Jenaro Gutiérrez.

SUSCRICIÓN

para erigir una Casa para los Obreros Católicos

	Pesetas
Suma anterior ...	83,001
Don Francisco Rozalén...	1
Un obrero de Burjasot...	1
Otro obrero de Burjasot...	2
De varios obreros, recaudado por M. G. ...	5
De un protector...	10
Don Arturo Almar, pbro. Señores Harker y Badia (mensual)...	5
Señoras Balbina y Luz Blasco (mensual)...	5
Don Rafael Marín Piqueras (mensual)...	5
Don José Montesinos Checa (mensual)...	5
Don Antonio Martínez Moya (mensual)...	3
Don Vicente Monzón Lloret (mensual)...	5
Don Francisco Martínez Navarro (mensual)...	1
Don Demetrio Coseves (mensual)...	1
Don Martín Sofí (mensual)...	1
Don César Rodríguez (mensual)...	2
Don Ricardo Enamorado (mensual)...	1
Don Pablo Padilla (mensual)...	2
Don Claudio Vázquez (mensual)...	1
Don Francisco Colomer (mensual)...	1
Don Enrique García (mensual)...	1
D. M. O. (tres mensualidades)...	75
Don Francisco Poquet, Cura de Ribarroja...	2
Varios obreros de Ribarroja...	3
Don Eduardo Butler...	5
Un sacerdote de Alboraya...	10
Un donante anónimo...	100
De una testamentaria, por conducto de D. M. S. ...	250
Total...	83,509

Continúa abierta la suscripción en las Administraciones del DIARIO DE VALENCIA y «Las Provincias» y en las secretarías de Protección de Intereses Católicos (Calatrava, 2) y Casa de los Obreros de San Vicente Ferrer (Calatrava, 30).

Publicaciones

Ha comenzado a publicarse «La Hoja Parroquial» de la filial de San Antonio. Agradecemos el ejemplar recibido y le deseamos próspera vida.

Subagentes pa

Faltan nombrarse, cedi Req

Solicitudes a M

ESPA

Prensa oficial GACETA DE MADRID

El diario oficial publica los siguientes decretos:

Concediendo la cruz de segunda clase del Mérito Naval, con distintivo blanco, al comisario de la Armada don Felipe Franco.

Idem al teniente coronel de Artillería de la Armada don Jesús Monreal, y al de igual graduación don Manuel Bruguera.

Concediendo exámenes extraordinarios en el mes de Enero de todos los años a los alumnos de las Escuelas Industriales de Madrid, Barcelona y Bilbao.

En los Ministerios

PRESIDENCIA

El presidente del Consejo, marqués de Alhucemas, nos dijo que el señor Villanueva había pasado la noche mejor que las anteriores.

Añadió que no era cierto que el conde de Jimeno le hubiese visitado, como tampoco al señor Alba.

A las cinco y media habrá Consejo, y como supongo me van a preguntar ustedes si vamos a tratar de la Alta Comisaría en Marruecos, les digo que sí que trataremos.

—Entonces—dijo un periodista—no quedará mal el gobernador civil de Barcelona.

—Creo que no se equivocará—dijo el señor García Prieto.

El presidente acabó la entrevista diciendo que mañana se reunirá la Junta de Defensa Nacional.

GOBERNACION

El duque de Almodóvar dijo a los periodistas que no hay motivo para censurar al gobernador civil de Barcelona en la cuestión del juego, pues allí, como en Madrid, se lleva la campaña paulatinamente.

Quedan funcionando en Barcelona 22 casas de juego, que se irán cerrando.

No sólo los gobernadores, sino la guardia civil, tienen orden de perseguir a los jugadores.

Terminó diciendo que había remitido al alcalde la relación de tenientes de alcalde nombrados por real orden relación cuyos nombres son conocidos y han sido periodistas.

GUERRA

Nueva protesta

El ministro de la Guerra ha manifestado que le es forzoso volver a protestar de ciertas informaciones, que indican no existen buenas relaciones entre el alto personal del Ministerio y el ministro, llegando a decirse que se haría una combinación para reformar el personal existente.

Ello no es cierto, y anoche mismo estuve trabajando con los generales Barrera y Aizpuru, reinando la mayor cordesía y afabilidad entre nosotros, quedando patente la armonía que existe.

El día en Palacio

Despacho y audiencias

Con don Alfonso despacharon el presidente, el ministro de la Guerra y el de Marina.

Este dijo que no tenía la menor noticia de su nombramiento de alto comisario, pues nadie le había dicho nada.

A don Alfonso cumplimentaron el castán general de Madrid señor Orozco, el general Weyler, los duques de Tetuán y de la Victoria, generales Polanco y Creixach y varios jefes y oficiales.

Firma del día

Don Alfonso ha firmado los siguientes decretos:

GUERRA

Suprimiendo el cargo de capitán general en jefe de la campaña de África y dictando la nueva organización del mando.

Disponiendo que el general don Sixto Calle pase a la segunda reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

Idem ídem don Paulo Jiménez.

Idem que el general de brigada don Enrique Gutiérrez Calderón pase a la primera reserva, cesando en la secretaría de la Dirección de Carabineros.

Nombrando para sustituir a don José Cussidó.

Promoviendo a brigadier al coronel de Carabineros don Jenaro Gutiérrez.

Subagentes para la representación y venta de los automóviles DODGE y OVERLAND

Faltan nombrarse, cediéndoles coche para propaganda a precio de coste, en Ayora, Carlet, Alberique, Chelva, Chiva, Enguera, Játiva, Requena y Sueca.--Castellón de la Plana: Albocácer, Morella, Vinaroz, Segorbe, Lucena y Nules

Se les establecerá depósito de piezas de recambio, en consignación
Próxima llegada de una importante remesa para propaganda



Solicitudes a MORENO HERMANOS, Pascual y Genís, 14. Apartado de Correos, 79.-VALENCIA

ESPAÑA AL DIA

Prensa oficial
GACETA DE MADRID

El diario oficial publica los siguientes decretos:
Concediendo la cruz de segunda clase del Mérito Naval, con distintivo blanco, al comisario de la Armada don Felipe Franco.

En los Ministerios
PRESIDENCIA
El presidente del Consejo, marqués de Albuñellas, nos dijo que el señor Villanueva había pasado la noche mejor que las anteriores.

GUERRA
Nueva protesta
El ministro de la Guerra ha manifestado que le es forzoso volver a protestar de ciertas informaciones, que indican no existen buenas relaciones entre el alto personal del Ministerio y el ministro, llegando a decirse que se haría una combinación para reformar el personal existente.

El día en Palacio
Despacho y audiencias
Con don Alfonso despacharon el presidente, el ministro de la Guerra y el de Marina.

Firma del día
Don Alfonso ha firmado los siguientes decretos:
GUERRA
Suprimiendo el cargo de capitán general en jefe de la campaña de África y dictando la nueva organización del mando.

Disponiendo que el general don Sixto Calle pase a la segunda reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.
Idem idem don Paulo Jiménez.

Disponiendo que el general don Leopoldo Ruiz Trillo cese en la comisión que tenía en África a las órdenes del alto comisario.

MARINA
Promoviendo a vicealmirante al contraalmirante don José Herranz.
Idem a contraalmirante al coronel don Manuel Loulé.

GRACIA Y JUSTICIA
Jubilando a don Antonio Martínez Ruiz, presidente de la Audiencia provincial de Oviedo.

Idem idem a don Vicente Rodríguez Pueyo, magistrado de Oviedo.
Nombrando presidente de la de Granada a don Pedro Sáenz Baranda.

Idem idem a don Fidel Sáenz.
Los nuevos tenientes de alcalde de Madrid

El Gobierno ha nombrado de real orden los siguientes tenientes de alcalde del Ayuntamiento de Madrid:
Don Faustino Nicoli, romanista.
Don Mariano García Cortés, romanista.
Don Prudencio Díaz Agero, demócrata.

Los subalternos del Estado
Una comisión de subalternos del Estado, acompañada del diputado a Cortes don Luis Díez Guirao, ha estado en la redacción de «A B C», dando el pésame por la muerte del señor Ortega Munilla.

La fiesta de San Antón
Se ha celebrado la típica fiesta de San Antón en la calle de Hortaleza.
El público ha sido numeroso y se ha visto a muchas mujeres con el mantón de Manila a la grupa de los caballos.

Doble asesinato
Lugo.—En la parroquia de San Cristóbal de Chamoso fueron asesinados los hermanos Evaristo y José Díaz Rodríguez, hijos de un acaudalado labrador, cuando regresaban de casa de una tia, donde pasaron la velada.

Castellón
Panorama pintoresco electoral del distrito de Nules
Ya está en marcha el convoy electoral del distrito de Nules.

La lucha está declarada. Pero declarada por los que no han de ser sus sostenedores.
Obligado por antiguos favores al señor Reverter, el señor Sales Musoles, presidente de la Unión Patronal y persona de talla, que dio mucho «jabón» al señor Chicharro, ha tenido que colocarse frente a éste ante la lucha electoral, y al efecto reunió a sus amigos para invitarles a seguir su conducta.

La lucha está declarada. Pero declarada por los que no han de ser sus sostenedores.
Obligado por antiguos favores al señor Reverter, el señor Sales Musoles, presidente de la Unión Patronal y persona de talla, que dio mucho «jabón» al señor Chicharro, ha tenido que colocarse frente a éste ante la lucha electoral, y al efecto reunió a sus amigos para invitarles a seguir su conducta.

Chicharro. Tratando de quitarse de encima el sambenito, han ofrecido la credencial a los conservadores, y éstos han acordado no aceptarla tampoco.

Sanmartín, el obrero que pretendió resolver el problema de la vida sin ganar el pan con el sudor de su frente, a costa de los que trabajan, fué de los primeros que se personaron en el Gobierno civil para reclamar del Gobierno un candidato para el distrito de Nules.

El juez de Lugo practica diligencias.
Los criminales les salieron al paso en la carretera de Cerrea, haciéndoles varios disparos, que les produjeron la muerte.

EL GENERAL ELIO Y SU TIEMPO
Lograr por fruto de una grosera trama, y en los momentos en que vacilaba su usurpado trono, lo que no podía conseguir con las armas, cuando a su voz se estremecieron los imperios y se veía en riesgo la libertad de Europa.

EL GENERAL ELIO Y SU TIEMPO
Tan ciego en el delirio de su impotente furor como desahogado y temerario en los devaneos de su prospera fortuna, no tuvo presente Bonaparte el temple de nuestras almas ni la astucia política de nuestro carácter.

EL GENERAL ELIO Y SU TIEMPO
Las demás naciones a los que han sido modelo de virtud y heroísmo, intentaba igualmente que, cubriéndose con la apariencia de fieles a su rey, los que primero le abandonaron, los que vendieron a su partido, los que, oponiéndose a la libertad de la nación, miraron al propio tiempo los cimientos del Trono, se declararon resueltos a sostener, como voluntarios del cautivo monarca, las indignas supersticiones del robador de la Corona, y reduciendo a los incautos, instigando a los débiles y reuniendo bajo el fingido pendón de la legalidad a cuantos pudieran mirar con seso las nuevas instituciones, encendieron la guerra civil en esta nación desventurada, para que, destruida y sin aliados, se entregase de grado a cualquier usurpador atrevido.

Los liberales han prometido pensarlo detenidamente... y ya contestarán.
Despreciar una alcaldía de real orden, cuando tantas locuras se hacen por conseguirlos! ¡Y en Onda, donde tantos enemigos dicen que tiene el señor Chicharro!

Un puente
Ha sido aprobado por la superioridad el proyecto de puente sobre el río Seco, entre Villarreal y las Alquerías del Niño Perdido, debiéndolo a las gestiones del señor Chicharro.

EL GENERAL ELIO Y SU TIEMPO
Estos documentos, sus mal concertadas cláusulas, las fechas, hasta el lenguaje mismo, desdibujan la mano del indigno autor, y al escuchar de la boca del augusto Fernando los dolorosos consejos de nuestro cruel enemigo, no hay español alguno a quien se oculte la voz que resonó breves días desde el Trono de Peñarroya, pero que anunció leyes benéficas y gratas promesas de justa libertad, nos preservó para siempre de creer aceros suyos los que no se encaminaban a la felicidad y gloria de la misma. ¡El inocente príncipe, compañero de nuestros infortunios, que vio víctima a la Patria de una ruinosa alianza con la Francia, no puede querer ahora ni nunca, bajo este falso título, sellar en este infamado Tratado el vasallaje de esta nación heroica, que ha conocido demasiado su dignidad para volver a ser esclava de la voluntad aiena!

EL GENERAL ELIO Y SU TIEMPO
Tan ciego en el delirio de su impotente furor como desahogado y temerario en los devaneos de su prospera fortuna, no tuvo presente Bonaparte el temple de nuestras almas ni la astucia política de nuestro carácter.

EL GENERAL ELIO Y SU TIEMPO
Tan ciego en el delirio de su impotente furor como desahogado y temerario en los devaneos de su prospera fortuna, no tuvo presente Bonaparte el temple de nuestras almas ni la astucia política de nuestro carácter.

EL GENERAL ELIO Y SU TIEMPO
Tan ciego en el delirio de su impotente furor como desahogado y temerario en los devaneos de su prospera fortuna, no tuvo presente Bonaparte el temple de nuestras almas ni la astucia política de nuestro carácter.

Deportes
Balompió

La turné del Gimnástico
En la Sociedad del equipo decano se notó gran animación de aficionados que esperaban conocer el resultado del partido de ayer y la marcha de la turné del Gimnástico.

Tiro de picción
La Real Sociedad de Tiro de Picción celebrará esta tarde, a las tres, tirada ordinaria, en su chalet de la playa Le Levante, y en la que se ofrecerá un premio.

Se alquila o se vende
una casa con huerto, en el pueblo de Viver, situada en el "Serrallo".
Razón:
Calle Luis Vives, 3, 2.º 2.º

EL GENERAL ELIO Y SU TIEMPO
Tan ciego en el delirio de su impotente furor como desahogado y temerario en los devaneos de su prospera fortuna, no tuvo presente Bonaparte el temple de nuestras almas ni la astucia política de nuestro carácter.

EL GENERAL ELIO Y SU TIEMPO
Tan ciego en el delirio de su impotente furor como desahogado y temerario en los devaneos de su prospera fortuna, no tuvo presente Bonaparte el temple de nuestras almas ni la astucia política de nuestro carácter.

EL GENERAL ELIO Y SU TIEMPO
Tan ciego en el delirio de su impotente furor como desahogado y temerario en los devaneos de su prospera fortuna, no tuvo presente Bonaparte el temple de nuestras almas ni la astucia política de nuestro carácter.



Gacetillas

Continuamos invadidos por la ola de frío, pues aunque durante las horas de sol la temperatura es bastante agradable mientras se está bajo la acción de los rayos solares, a última hora de la tarde, se desencadenó fuerte viento, que aumentaba sus molestias por lo frío. Próximamente a las ocho de la noche cesó el viento y comenzó a llover, y aunque la temperatura parecía que había mejorado algo, el agua que caía azotaba el rostro, por lo intensamente fría que estaba.

A la hora en que escribimos estas líneas, sigue lloviendo y ha bajado la temperatura.

Qué ocurre en Correos?
Una comisión de carteros nos visitó anoche, para darnos cuenta de determinados hechos y conductas que han llevado a la anomalía y al descontento a aquella casa. No queremos recoger las denuncias, porque debemos ser los primeros en contribuir a que la paz reine y a que sea la fraternidad la que inspire las relaciones entre oficiales y carteros.

La cuestión está en manos del señor administrador, y creemos que basta un poco de actividad y autoridad para solucionar en los términos que sean de justicia.

Farmacias de guardia para esta noche.—Turno tercero:
Don Valentín Palacios, Bajada de San Francisco, 32.
Don Luis Vidal, Ruzafa, 54.
Don Gonzalo Pastor, San Vicente, 177.
Don Andrés Masía, Cuarte, 81.
Don Francisco Torrens, plaza del Mercado, 73.
Don Saturnino Villarroya, calle del Mar, 38.

Pobladitos marítimos:
Don Joaquín Martínez, Avenida de los Aliados, 348.
Don Juan Montesinos, José Ben Llure, 160.

Ha llegado a esta ciudad el concajal del Ayuntamiento de Barcelona don Joaquín M. de Nadal, del Comité ejecutivo de la Exposición Internacional del Mueble, que tiene que celebrarse en aquella ciudad el próximo mes de Mayo, acompañado del jefe de la Oficina de expositores, don Santiago Maynés, con objeto de gestionar la colaboración de la industria valenciana en aquel importante certamen.

Dichos comisionados, que se muestran gratamente impresionados por los trabajos preliminares realizados, se hallarán las tardes de hoy y mañana en nuestra Cámara Oficial de Comercio, calle de Ruzafa, 1, principal, de cinco a siete, con objeto de facilitar a cuantos pueda interesar, todos los datos relativos a la participación de los expositores en aquella exposición.

La Institución Mercantil de Previsión y Socorros de Valencia celebrará el domingo próximo junta general ordinaria, a las doce, en su casa social, San Vicente, 48.

Por tener que tratarse asuntos de verdadero interés, se encarece la asistencia.

El próximo día 24 del actual, a las nueve de la mañana, darán principio en la Escuela Normal de Maestros de esta ciudad los exámenes extraordinarios concedidos por real orden de 9 de Diciembre último.

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

FABRICA DE PIANOS GOMEZ
Ventas al contado y a plazos
MAESTRO CHAPI, 3

Para hoy están convocados en la Administración de Contribuciones los siguientes Gremios:
Carreteros y cotilleros, a las 10, queros, menos de cuatro operarios, 16'15; doradores sin tienda, 16'30; encuadernadores, 16'45; escultores, 17; engastadores de piedras falsas, 17'15; fundidores de metal en crisol, 17'30; herreros, 17'45; herreros cerrajeros, 18; hojalateros, 18'15; modistas de género, 18'30; reformadores de sombreros, 18'45.

En el Camarín de nuestra excelsa patrona la Santísima Virgen de los Desamparados contrajeron ayer canónico matrimonio la bella y simpática señorita Mercedes Pastor Blasco y el distinguido joven don Enrique López Hernández, los cuales fueron apadrinados por sus hermanos, doña Rosalía Pastor y don Matías López.

En el suntuoso comedor del Palace Hotel se reunieron en fraternal banquete los contrayentes, sus familias y gran número de amigos, para celebrar el fausto acontecimiento.

Hacemos votos por que Dios conceda al nuevo matrimonio toda suerte de dichas y venturas.

El doctor Rafael Vilar Fiol, de regreso de su viaje al extranjero, se ha encargado nuevamente de su clínica de enfermedades de la boca y dientes (Derechos, 1).

SE AVECINAN GRAVES COMPLICACIONES PARA todas las personas que tengan predisposición al artrismo, es decir, para los organismos con tendencia a la nutrición retardada, entendiéndose por tal una insuficiencia en la elaboración y transformación de los materiales que aportan los alimentos, y que deben servir a la producción de calor y renovación de los tejidos del cuerpo humano.

De lo dicho se desprende que es en la alimentación donde el artrítico ha de tener especial cuidado para prevenir sus ataques. Pero cuantos en estos pasados días no han olvidado los sabios consejos y reglas que sobre este particular les ordenó su médico!

La mesa ha constituido en estas fiestas uno de los números más atractivos del programa, y el artrítico, que por regla general goza de excelente apetito, habrá olvidado, en medio de la alegría reinante, que debe siempre levantarse de la mesa sin haber satisfecho del todo su apetito.

Estos pequeños o grandes excesos habrán intoxicado su organismo; el ácido úrico se habrá acumulado en la sangre, y feliz puede considerarse si no ha dado ya lugar a algún fenómeno desagradable, tal como cefalalgias, neuralgias diversas, escozor en la piel, dolor en los riñones o algún grave ataque de reuma, gota, artemias, etc., etcétera, y decimos feliz porque aun puede disminuir de su sangre ese ácido úrico, esa amenaza de grandes dolores e inminentes peligros.

Para conseguir la eliminación rápida y completa del ácido úrico, es preciso hacerlo soluble, y esto garantizamos lo logrará recurriendo al URIARTRIL, pues su poder disolvente del ácido úrico ha sido demostrado por la clínica como el más rápido y eficaz.

Por lo tanto, todo el que ha sufrido alguna vez ataques de artrismo, debe, sin esperar que éstos reaparezcan, someterse durante una temporada a una cura de URIARTRIL, pues evitara que tan molestos fenómenos se renueven, como se renovarían inevitablemente a poco que haya infringido durante estos días los preceptos higiénicos. No hay que decir que si algún trastorno se ha presentado ya, debe inmediatamente acudir al URIARTRIL, único medio de detener la enfermedad y evitar complicaciones más graves.

URIARTRIL es el nombre registrado que se ha adoptado para distinguir la Piperazina Dr. Grau de las de otros autores.

Movimiento de población

17 de Enero.
Nacimientos, 18.
Defunciones, 14:
Enrique Saval, de 74 años, de asistolia.
Vicente Vivas Pérez, de 77, de hemorragia.
Pascual Lerma, de 67, de ictus apoplético.
José León Cabo, de 73, de hemorragia.
Ángeles Rojas, de 35, de demencia.
Juan Esteve Fontelles, de 17, de tuberculosis.
Emilia Cabañero, de 18, de hemorragia.
Isabel Serer Serer, de 1, de neumonía.
Desamparados Arlandis, de 56, de asistolia.
Vicente Rico Peiró, de 74, de hemorragia.
Concepción Guerola, de un mes, de bronquitis.
Consuelo Suay, de 19 años, de peritonitis.
José Claver Vendrell, de 64, de asistolia.
María Montes Cerraquín, de 29, de miocardio.
Matrimonios, 4:
Gabriel Sáez, con Desamparados Martínez.
Enrique García, con Josefa Micó.
Luis Cogollós, con María Martínez.
Enrique López, con Mercedes Pastor.

Gacetillas teatrales

NIÑOS DE SAN VICENTE
Hoy, a las cuatro de la tarde, nueva representación del drama sacro-histórico en cinco actos y 16 cuadros, titulado «El Hijo del Eterno», que sin la menor duda puede calificarse como el mejor belén que se ha puesto en escena durante muchos años, atendido el inmejorable argumento que sigue dicho drama en toda su exposición, el ser la obra magistral del poeta valenciano don Vicente Mendiola, sintetizando todo su pensamiento y toda su índole de escritor dramático en las principales escenas del rey Herodes y su esposa Doris, con motivo de la Degollación de los Niños Inocentes, que lleva al público de emoción en emoción durante todo el acto cuarto, y para que resultara la obra un verdadero prodigio de arte se han estrenado muchas y espléndidas decoraciones, obras insignes del pintor R. Alós, que constituyen una maravilla digna de presenciar.

Necrología

D. Salvador Blasco Marco, Pbro.
En la plenitud de la vida, y cuando humanamente parece que hay todavía derecho a esperar fruto de la actividad de un hombre, ha muerto don Salvador Blasco Marco, en Benifayó, su pueblo natal.

Hizo en este Seminario sus estudios con buen aprovechamiento; ordenado Sacerdote en 1899, debió de familia obligarle a interrumpir su carrera parroquial, llevándole a Benifayó, donde sin cargo oficial ha prestado al señor Cura y a la parroquia valiosísima ayuda. Señaladamente su cooperación se hizo más eficaz y sentida en la fundación, organización y sostenimiento de la Caja de Crédito, institución católico-social importantísima en Benifayó, de la cual el señor Blasco por muchos años ha sido el alma y el todo.

Ha muerto como buen Sacerdote, edificando con su piedad en la recepción de los últimos Sacramentos. Descanse en paz.

Espectáculos

Principal.—A las 5'30 y 10: cine.
Ruzafa.—Compañía de comedias Fuentes-Vargas.—A las 6: El Niño de Oro.—A las 10: Manolito Pampinas (estreno).
Esclava.—Compañía de comedia Diaz-Artigas.—A las 6: Las vueltas que da el mundo.—A las 9'45: Los Irascos.
Olympia.—Compañía de comedia de Enrique Rambal.—A las 6: París, Lyon, Mediterráneo (segundo episodio).—A las 10: París, Lyon, Mediterráneo (tercer episodio).
Lirico.—Temporada de cine. Sesión de cine a las 4'30 y a las 9 noche.
Novedades.—Compañía castellano-valenciana.—A las 6'30, 9'30 y 11'30: Cine y dos piezas valencianas.
Regües.—A las 5 y 9'45: Grandes funciones de circo.
Moderno.—Sesión de cine de 4'30 a las 12'30. Monumental programa de estrenos.
El Cid.—Sesión de cine de 4'30 y 12'30.
Sorolla.—Sesión de cine de 4'30 y 12'30.
Roma.—Sesión de cine de 4 a 12'30.
Cine Giner.—(Pilar, 5 y 7).—Sesión de cine de 4'30 a 12'30.
Cine Victoria.—(San Vicente, 176).—Sesiones de cine tarde y noche.
Cine Ideal.—(Ruzafa).—Sesiones de cine tarde y noche.
Luna Park.—Dada las 11 de la mañana. Grutas encantadas. Maravilloso Belén.

Teatro Principal

Hoy jueves 18

A las 5'30 tarde **Los cuatro jinetes del Apocalipsis**
A las 10 noche

Visión cinematográfica de la gran guerra.

Circo Regües

Hoy jueves, a las cinco tarde, gran matiné infantil, con preciosos regalos de juguetes a los niños, tomando parte los osos comediantes de Breker's. A las 9'45, función especial:

12 NUMEROS 12

CINE SOROLLA

PROGRAMA
Empezará la sesión con una película del natural.
Emocionante estreno. La cinematografía Verdaguer, presenta a los eminentes artistas **ITALIA ALMIRANTE MANZINI Y FRANZ SALA**, en

Trágica pesadilla

DRAMA EN CUATRO PARTES
Completará la cómica en dos partes,
NACIO PARA OCHAVO

Lunes día 22 de Enero de 1923, se estrenará en el
Cine Sorolla

la preciosa película, en cuatro jornadas,
El hijo de las tinieblas

interpretada por **HANS MIERENDORFF**, protagonista de la célebre película
La dueña del mundo

Crónica teatral

OLYMPIA
«Paris, Lyon Méditerranée»
(Segundo episodio)

En los cinco actos de que consta la segunda jornada de esta adaptación, continúan las aventuras que originara el crimen del expreso. Merecen citarse, como modelos de preparación escénica, la desenfrenada carrera de un auto durante la noche, su despeñamiento en el fondo de un abismo y el incendio de una casa.

La interpretación, buena.—J. C.

Sucesos

Timba sorprendida
El jefe de Policía, señor Aguilera, visitó la sala de recreos de la Real Sociedad Tiro de Pichón, situada en la calle de Penís y Valero, y algo anormal notaría en dicha visita, cuando detuvo a tres individuos que, juntamente con varias fichas, pasaron a disposición del Juzgado de guardia.

Los detenidos fueron puestos en libertad por orden del juez.

Atropello
Ayer tarde se encontraba Anacleto Gutiérrez Rodríguez, de 86 años, asilado de las Hermitas de los Pobres, que residen en Burjasot, en compañía de otro compañero, llamado Tomás, aparentando unas cabritas en el kilómetro 6, entre Purjasot y Godella, y al pretender coger una de ellas, que se situó junto a la vía, fué atropellado por el tren descendente de Bétera, que tiene su salida de aquel pueblo a las dos de la tarde.

Recogido el herido en el mismo tren, fué trasladado a la casa de Socorro del Museo, en donde se le apreciaron diferentes heridas en el lado izquierdo de la frente, pómulo, región occipital, mano izquierda y pierna del mismo lado.

Además, presentaba fuerte conmoción cerebral.

Después de curado el lesionado, fué conducido al Hospital.

Detenidos
Por los agentes Barona, Benavides y Mascarell han sido detenidos la mechera Matilde Martínez Cerón y los rateros Enrique Ibáñez Galindo (a) Serafin, Vicente Simarro Castelló y Manuel Pérez López.

También la guardia civil de Benimámet ha detenido a los maleantes Antonio Aguilar Herrero, Antonio Brianes Ramírez y Arturo Merino Carbonell.

Todos ellos han ingresado en la cárcel por disposición gubernativa.

Hurto
Ha sido detenido y encarcelado Manuel Nadal, por haberse apoderado de un carrito de mano, en la calle de Sagunto.

Estafa
Ante la Inspección de Vigilancia del distrito del Puerto ha presentado una denuncia don Juan Francisco Pérez Montoro, por estafa de unas 9.000 pesetas, contra un ex dependiente suyo que responde a las iniciales C. G. N., y que ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado.

Niño muerto por atropello
Ayer, a las cinco de la tarde, un carro que guiaba Bautista Bresó Asensi, atropelló en el camino denominado Asegador de la Torre, frente a la casa de Mampa, al niño de 15 meses Santiago Griñán Navarro, causándole la muerte.

El Juzgado de guardia se personó en el lugar del suceso e instruyó diligencias.

Bibliografía

«La proximidad de la catástrofe del mundo y el advenimiento de la regeneración universal», por don Cristino Morondo Rodríguez, Catedrático Lectoral de la Santa Iglesia Catedral de Jaén.

Acaba de publicarse con el título alarmante que precede una obra distribuida en 29 capítulos, que no puede ser indiferente a nadie, porque a todos interesa el próximo y trágico desenlace de la historia con la ruina de los pueblos, reinos y naciones.

Teniendo en cuenta la heterogeneidad de tendencias doctrinales modernas no se lanza el libro a la publicidad con vistas a toda clase de lectores, sino tan solo de aquellos que profesan el sobrenatural histórico, católicos, cristianos, rítmicos, protestantes, judíos e israelitas heterodoxos y conservadores.

Como se deja hablar a los textos su propio lenguaje, y a los hechos su propia significación, no puede ser calificada la obra de exposición sentimental, porque es un encadenamiento de ideas razonadas, discutidas, desenvueltas, sin dar un solo paso a oscuras por la senda de la vaguedad, sino con el candelabro de la luz que despiden variadas fuentes de información, con método que permite dividir el trabajo en dos partes: primera, estado histórico y hermenéutico del problema, que se remonta a la cuna del Cristianismo con el título de milenarismo, que excavaciones exegéticas han ocultado a los investigadores en el campo de la exégesis, pero que se ha procurado sacar a la superficie, mostrando la antigua vía romana, respetada por propios y extraños como una zona neutral, sólo que sistemas, escuelas y ambiente han impedido más tarde descubrir donde estaba bien manifiesto, resultando planteada con apasionamiento la polémica judío-cristiana por medio de abusos hermenéuticos y exegéticos que procede rectificar y sustituir con principios luminosos oriundos de la naturaleza de la palabra y no con prejuicios adaptados a un sistema.

Segunda parte: Exposición de la idea fundamental del libro y su concordancia con los símbolos de la fe, desenvolvimiento del error a su designio la apostasía, su previsión y existencia actual simbolizada en el Anticristo que vive entre nosotros, ciclo de tiempo posterior al juicio de vivos y proximidad de este hecho trascendente en que ni mueren todos los hombres ni resucitan todos los muertos, el futuro Estado político y judío y preparativos seculares hasta hoy, el reinado de la paz y de la justicia, que se acerca, simultánea con el encadenamiento de Satanás, y surgimiento del nuevo cielo y tierra que servirán de escenario al teatro de la historia.

La obra en 4.º, tiene más de 700 páginas, lleva censura eclesiástica y se vende en las librerías católicas al precio de 12 pesetas el ejemplar en rústica.

Extranjero
Manifestaciones de protesta en Essen y Bochum
Essen.—Varios centenares de jóvenes, enarbolando enseñas nacionalistas, organizaron ayer por la mañana una manifestación, dirigiéndose ante el alojamiento de la misión técnica aliada, profiriendo en gritos de hostilidad contra sus miembros.

Intervino la policía, que disolvió a los manifestantes.

Ayer efectuóse la huelga de media hora como protesta por la ocupación del Ruhr por los aliados. No se registraron incidentes de importancia.

En Dusseldorf y Elbelferd, aun cuando también estaba anunciada, no se llevó a cabo la huelga.

Berlín.—La agencia Wolf publica un despacho de Bochum, según el cual ayer tarde, a las seis, tuvo lugar una manifestación política de protesta contra la ocupación francesa.

Los manifestantes, en número de varios millares, se dirigieron al Ayuntamiento, estacionándose ante el edificio largo rato, así como ante el de la residencia del general francés que manda las fuerzas de ocupación.

Un grupo de la Juventud Comunista dió vivas a la Tercera Internacional y a la Juventud Comunista francesa. La policía intentó disolver a los manifestantes, pero resultaron impotentes sus esfuerzos.

A las ocho hubo un encuentro entre los manifestantes y las tropas francesas cerca de la estación. Estas observaron una actitud de gran prudencia, pero ante las agresiones de que fueron objeto, vieron obligadas a disparar. Resultó un muerto y varios heridos.

Dusseldorf.—El general Degoutte, jefe de las fuerzas de ocupación del Ruhr, celebró anoche una conferencia con los señores Costa y Tannery.

En esta reunión se examinó detenidamente la situación creada por la negativa del Reichstag a continuar las entregas de carbón estipuladas en los Convenios.

La Prensa francesa
París.—Los periódicos aprueban la actitud de energía de los aliados ante las intranquilidades y maniobras del Gabinete de Berlín, que todos condenan.

Para «L'Ere Nouvelles», Cuno practica el peor método: trata de provocar una catástrofe, siguiendo las indicaciones de los grandes industriales, cuyos fondos se hallan en seguridad en el extranjero.

La mayor parte de los periódicos subrayan la importancia de la sesión de la comisión de Reparaciones de hoy. Se preguntan qué actitud adoptará M. Bradbury ante los nuevos incumplimientos, no sólo voluntarios, sino manifestados de antemano por Cuno.

«Le Matin» dice que en los círculos oficiales se asegura que las decisiones eventuales del Reichstag hallarán a Gobierno francés dispuesto a una respuesta inmediata. Añaden que todo está previsto para contestar a las amenazas alemanas con medidas apropiadas ya se trate de trabajo, transportes o abastecimientos.

Añade «Le Matin», que el Gobierno alemán no puede desconocer las consecuencias de su actitud. Los industriales alemanes, en espera de la ayuda inglesa o americana, excitan a las masas. Resultará de ello que los territorios ocupados tendrán que ser mantenidos como garantías y que la comisión de Reparaciones, ante las moratorias de Alemania, elegirá las regiones alemanas que han escapado a la bancarrota.

La izquierda del Rhin gozaba de cierta autonomía económica. Unidos al Ruhr estos diez millones de alemanes pueden prescindir del resto de la nación y aun prosperar mientras contribuyen a las reparaciones. El Gabinete alemán parece que en 24 horas ha reaccionado, puesto que ahora manifiesta que en el conjunto de los aliados está dispuesto a discutir de nuevo la cuestión de las reparaciones.

Si hay que buscar otra solución, ésta ya está hallada. Consistirá en formar de la Renania y del Ruhr un Estado tampón, en donde los aliados podrán retirar su parte normal en los beneficios.

LIRICO
Jueves 18 Enero
Matiné de gran moda
Programa kilométrico de películas extra.
1. Último día del noveno episodio (final) de
El hombre sin nombre
2. Gran éxito de la producción de lujo francesa
El secreto de Rosina Lambert
Emocionante asunto presentado con gran elegancia y admirablemente interpretado por
Louise Meredith-Gilbert Dullin
Adaptación de la novela de Tristán Bernard.
Muebles y adornos de Mallat Stevens, de París.
3. Estreno extraordinario de la producción selecta de la FOX en 4 partes,
La manía de la velocidad
la más celebrada película de
Tom Mix
El mayor triunfo del atrevido actor!
¡Los más emocionantes saltos sin truco!
La película del arte y la destreza reunidos
Exclusiva selecta Verdaguer.

Mañana viernes, otro gran estreno.
La colosal superproducción francesa en dos jornadas:
La verdad
El más intrigante y emocionante asunto que se ha visto. La película que más ha gustado en París, la presente temporada.
LA VERDAD es un grandioso drama que se desarrolla en un ambiente de suprema elegancia entre personas de la alta sociedad, y por tanto presentado con todo lujo en trajes y habitaciones. Lo interpretan los notables artistas
EMY LYNE—MAURICE RENARD
VIOLETTE JYL—ANDRÉ POLACK
Edición de «Les Films Artistiques Françaises».
Exclusiva especial Verdaguer.

LUNES 22: ESTRENO de la novela cinematográfica de aventuras,
Robinson Crusoe
Adaptación de la inmortal obra de Daniel Defoe, cuya versión cinematográfica ha merecido plácemes mundiales.
Edición de la Universal C.º

Semana próxima: ¡La serie esperada
PARISSETTE
Novela cinematográfica de Luis Feuillade, el creador de «Las dos niñas de París» y «La huerfana», cuyos intérpretes Sandra Milowanoff, Biscot, Hermann, Mathe, Rollet, etc., etc., vuelven a presentarse en esta nueva superproducción Fax-Gaumont, considerada como la mejor en su género.

MUEBLES DE TODAS CLASES a precios de fábrica Martín Mengod, 7.—VALENCIA

Diario de Valencia

NÚMERO SUELTO 10 céntimos

Diario

Año XIII Oficina

AL CERRAR

Barcelona

El lock-out de Calella

El gobernador civil conferenció esta mañana con los patronos de Calella, para ver de llegar a un acuerdo y dar fin al lock-out.

No se ha llegado a un acuerdo; por el contrario, parece que se ha reanudado el conflicto.

Campaña gubernativa

El gobernador se halla dispuesto a combatir los abusos de la prostitución, y ha pedido detalle de la inversión de los fondos que se recaudan.

Mitín de controversia

Organizado por el Sindicato libre, el domingo se celebrará en Sans un mitín de controversia y afirmación sindicalista.

Huelga

Se han declarado en huelga los obreros de la casa Costa y Floret, fábrica de vidrio en Badalona, por negarse la gerencia a admitir a varios obreros afectos al Sindicato único, que no habían trabajado en dicha casa desde Mayo último, a causa de persecuciones de que habían sido objeto.

Robo

El secretario de la Asociación El Marchamo Comercial, de Barcelona, ha dado cuenta al Juzgado de que durante la madrugada última han sido robados de dichos almacenes, géneros por valor de 50.000 pesetas.

La glosopeda

Se extiende de un modo alarmante la glosopeda entre el ganado de toda la provincia de Barcelona.

Después de varios casos ocurridos en el pueblo de Mollet, se han presentado también otros en diversos pueblos.

delegado regio del Trabajo en Barcelona.

Los demás ministros nada dijeron.

A LA SALIDA

El Consejo terminó a las nueve y media.

Jamieron juntos los señores Silveira y Alcalá Zamora, diciéndole aquél que se había concedido un voto de confianza al presidente para designar al alto comisario, agregando el señor Alcalá Zamora que el presidente elegiría el momento oportuno para la persona del nombramiento.

Desmintió el ministro de la Guerra el propósito de la repatriación de los reclutas de cuota del 20, imitando ahora a reunir datos que desconoce.

El señor Alba dijo: «Nada puede manifestar. Me remito a la nota oficiosa y me voy con Romanones.»

Ambos salieron juntos.

El señor Chapaprieta manifestó que se acordó en el Consejo la inversión de un millón de pesetas en casas baratas, proponiéndose invertir también otros tres antes de terminar el actual ejercicio y después de conocer los informes que necesite.

Respecto al aumento del precio de las tarifas del servicio eléctrico, está supeditado al mejoramiento del mismo, que deberá ser condición previa.

A continuación entregó la siguiente nota oficiosa:

«El Consejo se felicitó de la mejoría del señor Villanueva y acordó dar un voto de confianza al presidente para que, a la vista del curso de la enfermedad de aquél, resolviera en su momento lo que estime más acertado.»

El ministro del Trabajo propuso al Consejo, y éste aprobó, la división de la sección de Asociaciones del Instituto de Reformas Sociales y creación de la cooperación y distribución de las subvenciones para casas baratas; el reglamento para los Colegios de Comedores de comercio; la fijación de facultades de la Delegación regia del Ministerio del Trabajo en Barcelona; la disolución de las Cámaras de Comercio de Cuenca y Teruel; un proyecto de real orden sobre caridad y el precio del fluido eléctrico en Madrid.»

Graves desórdenes en Vall de Uxó

Castellón.—Acaban de recibirse noticias de Vall de Uxó, comunicando que con motivo de la toma de posesión del nuevo alcalde han ocurrido graves desórdenes.

Los elementos conservadores, por su enemiga al actual diputado del distrito señor Chicharro, han atacado a la jefatura del señor Navarro Reverter, consiguiendo que por real orden fuese nombrado alcalde amigo.

Hay era el día designado para la toma de posesión del nuevo alcalde, y con tal motivo sus correligionarios se han lanzado a la calle para conmemorar el suceso.

No contentos con vociferar, han asaltado el domicilio de don Cándido Porcar, uno de los más significados amigos del señor Chicharro, y lo han sacado a la calle, arrastrándole largo trecho.

El señor Porcar ha resultado con varias heridas en la cabeza, algunas de ellas de consideración, pues ha necesitado cinco puntos de sutura.

Los amigos políticos del herido, que constituyen la mayoría de Vall de Uxó, al tener noticia de la agresión, han acudido al lugar del suceso, dispersando a garrotazos a los agresores del señor Porcar, y en pocos minutos se han hecho dueños de la situación.

El nuevo alcalde ha tenido que ocultarse, actuando solamente el Juzgado y la guardia civil, que ha detenido a dos de los autores del atentado, los cuales han sido conducidos a la cárcel de Nules.

Los vecinos de Vall de Uxó se hallan excitadísimos, y es de temer que los sucesos se reproduzcan.

El señor Chicharro ha protestado energicamente ante el gobernador civil, y en el mismo sentido se ha dirigido al Gobierno.

En qué condiciones acepta el cargo de comisario civil el señor Silveira

Se ha comentado mucho las manifestaciones del presidente de esta mañana dando a entender que en el Consejo de esta tarde quedaría resuelto el nombramiento del señor Silveira para comisario interino de Marruecos.

Este, al salir de Palacio después de despachar con don Alfonso, lo ha negado al hablarle de ello los periodistas.

Se llegó a creer que habrían surgido algunas dificultades, pero nada se ha cristalizado sobre ello.

Ahora se trata de averiguar en qué condiciones ha aceptado la Alta Comisaría el señor Silveira.

Según informes fidedignos, no

sería extraño que el Gobierno pretendiera en Marruecos no sólo la pacificación, sino la evolución con el implantamiento del protectorado civil, y esa evolución tiende a evitar de una vez para siempre la intervención armada. Tanto es así, que una persona afecta al Gobierno nos decía: «Cosas muy graves tienen que ocurrir en Marruecos para que se reanuden las operaciones.»

Las conversaciones han versado sobre las condiciones en que ha aceptado el cargo el señor Silveira, y son las que adelantamos ayer, o sea, conservar el cargo de ministro, despachando el Ministerio el marqués de Alhucemas.

El señor Silveira ha manifestado que de esta manera puede asistir a algunos Consejos de ministros y en ellos exponer la situación tal y como la aprecie, sin dar que hablar y sin que sus viajes motiven rumores de dimisión ni disparidad con el Gobierno.

Tal vez, si el presidente estuviese muy atareado, despacharía el Ministerio el jefe del Estado Mayor de la Armada.

A pesar de esta interinidad para el cargo que se entrega al señor Silveira, nuestros informes nos autorizan a decir que en breve tiempo el nombramiento del señor Silveira se hará con carácter definitivo, pues a pesar de los optimismos de los médicos sobre el señor Villanueva, no podrá encargarse éste del destino, a causa del quebrantamiento de su salud por la larga enfermedad de ahora.

Entonces la crisis sería parcial y quedaría resuelta con la entrada de otro demócrata, cuyo nombre va unido a una intensa labor política de Alhucemas durante su mandato en Gobernación cuando el Gobierno nacional.

Ampliación del Consejo

Una carta del Raisul a don Alfonso

El Consejo de hoy, pedido por el ministro del Trabajo, ha invertido mucho tiempo en el examen de los proyectos, por la cantidad de los mismos y la importancia social que entrañan.

Las discusiones no fueron prolifas, y finalmente se aprobó la labor del señor Chapaprieta.

Los expedientes llevaron poco tiempo.

El señor Alcalá Zamora dio cuenta de los asuntos de trámite y noticias de Marruecos, las cuales son satisfactorias, y después se ocupó el Consejo de un asunto importantísimo que desconocían hasta hoy varios consejeros.

Se trata de una carta enviada por el Raisul a don Alfonso.

La misiva tiene fecha 12 de Diciembre, y fué portador de ella Burguete, quien la entregó al ministro de Estado, y éste la hizo llegar a manos del monarca.

El presidente hizo constar que el trámite seguido en este asunto no puede ser más constitucional.

La carta del Raisul es interesantísima, constituyendo un documento de extraordinario valor en la historia del protectorado de Marruecos.

Está redactada en un estilo literario brillantísimo, en términos fogosos de exuberante fantasía oriental.

Dice a don Alfonso, que por las condiciones en que se encuentra no puede venir a España; pero que si don Alfonso fuera alguna vez a Marruecos, en el puerto que desembarcara iría él personalmente a saludarle y prestarle una respetuosa adhesión.

Habla también de su actuación en Marruecos, y aunque expone algunas quejas lo hace en forma respetuosa, diluyéndolas en términos de extraordinaria moderación.

Ofrece su colaboración y concurso leal, incluso la liberación de los cautivos, y lo más interesante es que expresa el deseo de cooperar hasta en un desembarco en la costa de la zona de influencia española.

Habla de la identidad de origen de los españoles y moros, suspendida solamente por una religión que no puede ser obstáculo para una labor de paz y amistad, y cree que en Marruecos se podría convivir de igual modo que conviven en Andalucía.

Termina haciendo protestas de adhesión y colaboración.

Finalmente se trató en el Consejo del asunto que más apasiona hasta ahora, o sea el de la provisión de la Alta Comisaría.

Los ministros, al salir, se encerraron en una absoluta reserva; pero sin embargo, podemos afirmar que después de las manifestaciones de Alhucemas de esta mañana debieron surgir algunas dificultades que no fueron previstas y que de momento se ha aplazado la solución.

A pesar de esto, la impresión general es que se nombrará al señor Silveira alto comisario de Marruecos interino.

Hasta ahora se ignoran las causas por las cuales no se ha hecho esta noche la designación.

Los nuevos tenientes de alcalde

Hoy se han posesionado los nuevos tenientes de alcalde.

Los reformistas acordaron que

se abstuviera su correligionario de posesionarse del cargo, fundándose en que a las otras minorías liberales se les han dado más varas.

Visitaron a don Melquiades Alvarez, para exponerle la indignación que les produce la postergación de que eran objeto.

Se dice que ha celebrado una importante entrevista el alcalde de Madrid con los señores Pedregal y marqués de Alhucemas.

Se supone que esta conferencia está relacionada con el pleito de las tenencias de alcaldía.

El directo Madrid-Valencia

Se constituye una Sociedad constructora.—En breve comenzarán las obras

Se ha constituido en Madrid la Sociedad constructora del ferrocarril directo de Madrid a Valencia, con un capital de 500 millones de pesetas.

Integran esta Sociedad las casas Morgan, de Norte América; Rostchild, de Londres, y el Banco Urquijo.

El proyecto será el de los señores Bellido y Membrillera, y las obras comenzarán en breve.

Parte oficial de Marruecos

El general encargado del despacho comunica lo siguiente:

«En territorio de Melilla hizo ayer el enemigo tres disparos contra la posición de Westia, hiriendo levemente al sargento del batallón de San Marcial, Lauro Simón. Sin más novedad.»

Moros a sus aduana

Melilla.—Abd-el-Kader y el coronel de la Policía señor Lasheras han celebrado una conferencia con los jefes de las cabilas de Beni Buai que habitan en la zona desde los sucesos de Julio, conviniendo en que deben volverse a sus antiguos aduana cuantas familias se fueron de allí.

Fallece un senador

Pontevedra.—Esta mañana ha fallecido, en la finca de Calera, a las seis y media, el senador por la provincia señor marqués de Riestra.

La noticia ha producido gran sentimiento.

Los edificios públicos y los círculos ostentan colgaduras negras.

Mañana se efectuará el funeral, y a continuación, el entierro.

El comercio cerrará sus puertas en señal de duelo, y de todos los pueblos de la provincia vendrán comisiones para asistir al sepelio.

Malagueñas

Málaga.—No ha llegado el correo de Melilla, a causa del temporal.

La Junta del Puerto ha celebrado sesión, acordando el homenaje que se dedicará al señor Bergamín.

Este llegará el día 19.

En dicho día se colocará la primera piedra en la casa sobre el puerto que llevará su nombre.

También se colocará un retrato del señor Bergamín en el salón de sesiones de la Junta del Puerto, y después visitará la Academia de Bellas Artes.

El día 20 le ofrecerá un banquete la Cámara de Comercio. Después dará una conferencia en el Círculo Mercantil.

El día 22 tendrá lugar la excursión a la Hidroeléctrica de El Chorro, y por la noche tendrá lugar una recepción en el Círculo Conservador.

Nuevo alcalde

Córdoba.—En sesión extraordinaria se ha posesionado el nuevo alcalde de real orden.

Los concejales liberales disidentes y los republicanos protestaron contra el nombramiento de real orden, aceptado por el señor López, que protestó a su vez cuando se nombró de real orden a su antecesor en el cargo.

Un prisionero de Abd-el-Krim

Cádiz.—Don Emilio García Peña, interventor de Hacienda en Cádiz, ha recibido un telegrama de su hijo, el capitán aviador que está prisionero de Abd-el-Krim, quien le dice: «Estoy bien de salud. Espero abrazaros pronto.»

Avería en un cable

Almería.—Ha ocurrido una avería en el cable de Almería a Melilla. Los despachos se cursan por Málaga.

Una mujer llamada María Pastor ha disparado dos tiros contra el alcalde de la ciudad.

Banquete a un gobernador

Toledo.—En el hotel del Lino se ha celebrado un banquete ofrecido por los liberales concentrados de Toledo al gobernador de Viccaya don Gregorio Ledesma, hijo de la ciudad imperial.

Asistieron cien comensales, políticos, concejales y amigos.

Ofreció el banquete el diputado provincial don Rafael Gómez.

El gobernador de Toledo pronunció un discurso, extendiéndose en consideraciones políticas relacionadas con las próximas elecciones.

Finalmente habló el homenajeado en términos de íntimo agradecimiento.

Goleta embarrancada

Gijón.—A consecuencia de haberse suspendido las luces con señales ha embarrancado la goleta «Nuestra Señora del Carmén», que venía a este puerto con cargamento de cemento.

La embarcación quedó sobre las rocas en las cercanías del cabo de San Lorenzo.

No se tienen esperanzas de salvarla.

La tripulación se salvó en su totalidad.

Incendios

Bilbao.—Un incendio en una confitería del barrio de Iralabarri ha destruido también la fundición Rodríguez, calculándose las pérdidas en 70.000 pesetas.

Murcia.—Comunican de Cieza que un incendio ha destruido un importante almacén de maderas, cuyo edificio quedó destruido, calculándose las pérdidas en 100.000 pesetas.

El monopolio de cerillas

Sevilla.—La nueva empresa del monopolio de cerillas y fósforos se ha posesionado de la fábrica propiedad del Estado.

Prescindiendo de utilizar la otra fábrica particular, dejando sin trabajo a unos 200 obreros.

El gobernador se ha dirigido al ministro de Hacienda, comunicándole la situación que crea a los obreros el funcionamiento de la nueva empresa aludida.

Desgracia

Málaga.—El albañil José Palma, hallándose trabajando en un edificio que se está construyendo en la alameda de Colón, tuvo la desgracia de perder el equilibrio, desplomándose al suelo.

Fuó conducido al hospital en estado agónico.

Intereses salmantinos

Salamanca.—En las poblaciones de Salamanca y Zamora se han recibido telegramas de la Mayordomía de Palacio participando que don Alfonso recibirá en audiencia a una comisión de dichas poblaciones el mediodía del sábado próximo.

Los comisionados han salido ya en dirección a Madrid, donde gestionarán del Gobierno active la concesión de los saltos del Duero, reanudando las conversaciones internacionales para el rápido otorgamiento de concesiones hidráulicas.

Ofrecimientos de ingleses

París.—Poincaré ha recibido numerosos ofrecimientos de ingenieros ingleses para auxiliar a las naciones aliadas que ejercen el control en el Ruhr.

El ministro del Trabajo, cumpliendo las indicaciones de Poincaré, ha aceptado los referidos ofrecimientos.

Última hora en Gobernación

Esta madrugada no se hallaba en Gobernación el duque de Almodóvar, por asistir a la fiesta celebrada en casa de los condes de Agreda en honor de los duques de Kresbrook.

A dicha fiesta han asistido también las augustas personas.

El subsecretario recibió a los periodistas, manifestándoles que carecía de noticias, reinando tranquilidad en todas las provincias.

Los próximos indultos

A última hora hemos sabido que el Consejo de ministros otorgó un amplio voto de confianza al presidente del Consejo y al señor Alcalá Zamora para que determinen éste y el conde de Romanones los expedientes de indulto de penas de muerte que propondrán a don Alfonso el día de su santo.

El nombramiento de Silveira

Es cosa decidida ya el nombramiento del señor Silveira para la Alta Comisaría de Marruecos, habiéndose acordado así en el Consejo de esta tarde; pero se tardará en hacer el nombramiento 48 horas, por razón de circunstancias imprevistas que han surgido en Marruecos.

Avance francés en el Ruhr

Berlin.—Los franceses han continuado hoy su avance.

Seis patronos mineros de Essen han recibido orden de requisar.

A pesar de la negativa que opusieron, no fueron condenados con encarcelamiento, como se ha hecho anteriormente.

Los envíos de carbón en concepto de reparaciones a Bélgica y Francia, se han interrumpido, a pesar de todas las amenazas.

Los empleados de minas de Altos Hornos de Buena Esperanza han manifestado que tampoco se avienen a las disposiciones francesas.

El plenipotenciario alemán Thoma ha manifestado que soportarán prisiones y todos los males que les impongan los aliados, pero no harán más suministros de carbón.

La Confederación de mineros alemanes ha declarado energicamente que no efectuarán suministros de carbón mientras las tropas aliadas ocupen el Ruhr.

Esta actitud de energía se extiende por toda Alemania, y la resistencia es ya absoluta.

Varias comisiones de control nombradas por los aliados en distintas poblaciones, se han disuelto en vista de la identificación del Reichstag.

No trabajarán horas extraordinarias

Londres.—Telegrafía al «Times» desde Dusseldorf, diciendo que los obreros de la cuenca del Ruhr se hallan en contacto con las organizaciones obreras inglesas, negando, se a trabajar horas extraordinarias para Francia.

Los mineros del Ruhr

Berlin.—Comunican de Essen al «Vorwaerts», que los mineros han decidido no hacer en adelante horas suplementarias de trabajo en las regiones nuevamente ocupadas.

Seguirán las entregas de carbón

París.—Según los diarios, la decisión adoptada de aplazar por 24 horas la orden de requisita de carbón en la región del Ruhr, ha sido motivada por la notificación del acuerdo de los grandes industriales alemanes de reanudar hoy, día 10 de Enero, las entregas de dicho artículo.

Los incidentes de Bochum

Berlin.—Según telegramas recibidos de Bochum, ayer por la noche ocurrieron serios disturbios. Un imponente cortejo se organizó en manifestación patriótica, desfilando por delante de los edificios principales de la ciudad. La manifestación, que el principio había sido pacífica, fué adquiriendo un carácter turbulento, viéndose la policía impotente para disolver los manifestantes.

Las tropas francesas tuvieron que hacer fuego, resultando un muerto y algunos heridos.

París.—En el Ministerio de la Guerra se han recibido informes sobre los disturbios ocurridos en Bochum. Los disturbios ocurrieron primeramente entre varios grupos de alemanes y comunistas.

Poco después una manifestación patriótica, compuesta de unos 2.000 manifestantes, recorrió las calles, y reunida ante el puesto militar de la estación, atacó a éste, disparando fusiles. Las tropas francesas se vieron obligadas a contestar al ataque, resultando un manifestante muerto y dos heridos. Las tropas francesas no tuvieron ninguna baja.

La conducta observada por las autoridades y por la policía ha sido correcta.

El Mediterráneo en hidroavión

Tolón.—La prefectura marítima ha recibido un radiograma anunciando que el teniente de navío Lacroix, que había salido ayer a las 8'45 del centro de aviación marítima de San Rafael para Bizerta, amerizó a las 11'15 en Ajaccio, sin novedad, escoltado por los torpederos «Mortier» y «Troupier».

Lacroix tripula un hidroavión provisto de tres motores, de 300 caballos.

Más del raid Mediterráneo

Bizerta.—El teniente de navío Lacroix, que salió ayer tarde de Saint Raphael para efectuar la travesía del Mediterráneo, ha llegado a Ajaccio. Hará escala en Cerdeña para que el buque que le escolta pueda seguirle. Es esperado hoy en Bizerta.

Nuevo avance

París.—En el Ministerio de la Guerra comunican que las tropas francesas han realizado un nuevo avance hacia el Oeste.

Requisita suspendida

París.—Con motivo de haber recibido la misión técnica de Essen nuevos informes, dicha misión, de acuerdo con el Gobierno francés, ha resuelto suspender por 24 horas la orden de requisita del carbón, debido a los aliados a título de repatriación.

Las tropas de ocupación franco-belgas continuarán hoy su movimiento progresivo hacia Dortmund.

Cesan las entregas en maderas

París.—El Echo de París dice que el Gobierno del Reichstag ha interrumpido de las entregas de maderas.

«¿Qué saldrá de todo eso? Inglaterra se inhibe, rehúe el contacto con su ex aliada. No se presenta todos los días ocasión para desm...

CRONICA

Cómo el alto com...

Muchas veces hemos pensado, ante las perplexidades que sienten los hombres públicos cuando se trata, si brar un alto comisario de nuestra acción marroquí es alguna labor de dificultad insuperable que requiere poco menos que un hombre llovido del cielo.

Bien es verdad que el examen del pasado conduce a meditar mucho el presente; pero cuanto más lo meditemos más nos alejamos de ese criterio de excesiva cautela que parece dominar a todos.

Si cuanto ocurrió hubiera tenido por origen algo que no fuera un abandono colectivo del deber y un apartamiento bochornoso de la austereidad, forzosamente tendríamos que lanzarnos por el camino tenebroso del pesimismo; pero conformes todos en que con justicia, moralidad, organización y tacto político, nada de lo pasado habríamos de lamentar, no podemos por menos de pensar en que un hombre discreto, con buena intención y dotes de energía, puede dominar una situación que nos creó un problema de conducta no resuelto.

Si la dirección del tinglado marroquí se ha de llevar desde Madrid, poco importa cualidades excelsas de un comisario superior que no vayan encaminadas por un Gobierno bien orientado. Si el Gobierno, cumpliendo con su deber orienta bien, no necesitamos en la Alta Comisaría un hombre eminente, que ha de ser de hecho un ejecutor de las inspiraciones de ese Gobierno.

Gobernar bien en Madrid es lo que necesita Marruecos. En la Alta Comisaría basta con un buen gobernador, que no ha de rebuscarse

ANTE LA I

Fracasada ruidosamente la Conferencia de París, el imperialismo del «bloc nationale» se siente fortalecido y dispuesto a acometer los más incalificables atropellos al derecho y a provocar de nuevo otra guerra, acaso más sangrienta que la que comenzó en 1914.

Ni la protesta ni el desvío cada vez más acentuado de Inglaterra, ni la actitud de Norte América, ni aún el temor y la responsabilidad de las consecuencias que se deriven de esa nueva violación del Tratado de Versalles, son bastante a contenerle.

El «jingoismo» parisién vuelve a actuar como en las jornadas de 1915 y 16, cuando medio mundo, aturcido por la lectura germanófoba de los diarios patrióticos del «boulevard», creía de buena fe en la «razón» y la «inocencia» de Francia, en su respeto a los Tratados y en su amor a la paz y a la fraternidad universales.

Pero todas aquellas protestas de amor a la paz chocan, se contradicen con la cruda realidad presente. No es paz lo que quiere el odioso militarismo francés, ni mucho menos desecho de una leal y duradera inteligencia con Alemania. Lejos de eso, el militarismo francés busca el pretexto para reanudar la guerra en el propio territorio germánico; destruye poco a poco, lentamente, con la limitada permanencia de sus soldados, la riqueza de sus zonas industriales y agrícolas; arruinarle, desesperarle, en una palabra. Ya las manos para dictar a su antojo fuerza, la suprema ley de la arbitrariedad y el despotismo sobre un mira satisfecho su «hazaña», mientras el militarismo ululante, apenas contenido por la influencia británica, se desborda y precipita en